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Archiviate le iniziative della Sagra, con
una crescente partecipazione di pub-
blico, Corsico si sta ora preparando al
Natale. Intanto sono molti i progetti
che stiamo portando avanti per rispon-
dere ai bisogni dei cittadini, per au-
mentare la qualità della vita, per risol-
vere i numerosi problemi che una realtà
complessa deve affrontare. 
Avevamo deciso che avremmo cam-
biato lo status quo in cui erano cresciute
le ingiustizie sociali, i favoritismi politici,
la disattenzione per i veri problemi di
una realtà importante come Corsico. E
lo stiamo facendo. 

La Sagra 2016
Un cenno doveroso credo sia dovuto
alla Sagra, che ha visto anche que-
st’anno la collaborazione di tante as-
sociazioni, cittadini, parrocchie. Perché
è la festa della nostra città, della nostra
comunità, che ha bisogno, in un mo-
mento di grande difficoltà economica
e sociale, di ritrovarsi, di vivere momenti
di svago, di divertimento: dalla messa
di apertura della Patronale all’albero
della cuccagna, dall’inaugurazione del
centro giovanile della chiesa evangelica
in piazza Europa ai fuochi d’artificio. Io
ho deciso di partecipare a molte ini-
ziative, perché, come avevo promesso
fin dal momento della mia candidatura,
voglio essere un sindaco in mezzo alla

gente. E gli apprezzamenti accompa-
gnati da critiche costruttive, e qualcuna
fine a se stessa, rafforzano la mia con-
vinzione che abbiamo intrapreso la
strada giusta. Non è facile. Però ce la
stiamo mettendo tutta. 

Il terremoto
Alla fine di agosto, quando la Sagra
cittadina non era ancora iniziata e sta-
vano terminando le proposte di “Estate
a Corsico”, un terribile terremoto ha
colpito il centro Italia, il cuore del nostro
bel paese. Una ferita profonda, con
tanti morti e molte persone che hanno
perso tutto. Uomini, donne e bambini
ai quali intendiamo dare una speranza.
Per questo, abbiamo attivato fin da su-
bito, insieme alla nostra Protezione
civile, una raccolta fondi che ha ricevuto
un particolare impulso con l’iniziativa
dei bucatini all’amatriciana, alla quale
hanno preso parte oltre mille persone. 
Oggi dobbiamo pensare a come so-
stenere quelle popolazioni, ad aiutarle
a ritrovare rapidamente la normalità,
in attesa che le strade, le case e i mo-
numenti distrutti possano essere rico-
struiti senza inutili lungaggini. Alla
morte e distruzione occorre rispondere
con la vita e la speranza. E lo stiamo fa-
cendo anche in collaborazione con altri
Comuni della zona, in particolare Assago
e Buccinasco. 

Bus al quartiere Burgo
Uno dei progetti ai quali stiamo lavo-
rando e che ho fortemente voluto è
l’attivazione di una linea bus a disposi-
zione dei corsichesi che vivono al quar-
tiere Burgo e nell’adiacente zona delle
villette. Dopo i primi sopralluoghi da
parte di Atm e dell’Agenzia della mo-
bilità di Milano, nei giorni scorsi è stato
eseguito il collaudo definitivo, che ci
ha permesso di individuare le opere
necessarie per l’avvio del progetto.

Recupero crediti
Un altro progetto nel quale credevo
molto e che si sta concretizzando dopo
l’approvazione da parte di tre Consigli
comunali (oltre il nostro, quelli di Cesano
Boscone e di Trezzano sul Naviglio) è
la creazione di una rete territoriale per
il recupero dei crediti vantati dalle

nostre Amministrazioni. Una sinergia
che consentirà notevoli risparmi nella
gestione del servizio e che va nella di-
rezione di quanto previsto nel mio pro-
gramma elettorale. 

Lavori in corso
Abbiamo deciso di intensificare la pulizia
del territorio, con interventi mirati di
controllo, ma anche attivando il servizio
di spazzamento manuale delle vie del
centro storico, cioè quelle maggior-
mente frequentate dai pedoni. 
Sul fronte manutenzione, siamo riusciti
a sistemare alcuni vialetti del cimitero
cittadino, che erano in condizioni pes-
sime perché non si facevano interventi
di manutenzione da oltre quarant’anni. 
Stiamo inoltre definendo gli ultimi
aspetti per l’avvio del progetto di illu-
minazione pubblica, avviandoci così a
risolvere le annose questioni di strade
al buio, diventate troppe nel recente
passato. 

Tavolo sicurezza
Sul fronte sicurezza, stiamo proseguen-
do sia nel dotarci di anticorpi contro le
infiltrazioni della criminalità organizzata
e della ‘ndrangheta, anche in collabo-
razione con la Commissione antimafia
regionale, sia collaborando con altri
Comuni ed enti per la verifica puntuale
dei cantieri, la sicurezza stradale so-
vraterritoriale, le informazioni qualificate
alle forze dell’ordine e alla prefettura. 
In seguito all’errore compiuto dagli or-
ganizzatori del Festival dello stocco di
Mammola, che hanno prodotto un ma-
nifesto con il nome di un loro referente,
senza però darne preventiva comuni-
cazione agli uffici, stiamo anche raffor-
zando i controlli interni. 
Abbiamo anche avviato, dopo che fi-
nalmente è stato sbloccato il vincolo
imposto in seguito allo scioglimento
della Provincia, le procedure per l’as-
sunzione di quattro nuovi agenti di
polizia locale, che speriamo di avere al
più presto attraverso le procedure della
mobilità, altrimenti bandiremo un con-
corso.

Il sindaco
Filippo Errante

Determinati a migliorare 
Corsico
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Burgo: verifiche di
collaudo per il bus  

NEI GIORNI SCORSI IL SIN-
DACO FILIPPO ERRANTE HA
VOLUTO VERIFICARE DI PER-
SONA LA PROVA DEFINITIVA
ESEGUITA DA ATM. CINQUE LE
FERMATE IN IPOTESI AL
QUARTIERE 

Nei mesi scorsi un primo sopralluogo
dei tecnici di ATM per accertarsi che
all’interno del quartiere Burgo possa
transitare un bus di linea. E ora la ve-
rifica di collaudo. 
“Il quartiere Burgo è una zona - spiega
il sindaco Filippo Errante - che non è
servita dai mezzi pubblici. Ho ritenuto
quindi indispensabile avviare tutte
le ispezioni tecniche necessarie per
individuare il percorso anche ammi-

nistrativo da intraprendere e dare
una risposta ai cittadini della zona,
che da tempo chiedono un intervento
dell’Amministrazione comunale in tal
senso”. 
In particolare, la verifica di collaudo
eseguita nei giorni scorsi ha avuto
come obiettivo principale l’individua-
zione delle opere strutturali indispen-
sabili per garantire il passaggio del
bus nel quartiere. 

A causa della chiusura delle vie limitrofe, il traffico lungo via Ludovico il Moro
sta diventando insostenibile. Per documentare la difficile situazione su una
delle vie di collegamento tra il capoluogo lombardo e l'hinterland più impor-
tante del sud Milano, il sindaco Filippo Errante ha pubblicato un filmato in di-
retta su Facebook. In sella alla sua bicicletta, il primo cittadino di Corsico ha
ripreso, per alcuni minuti, il traffico, ribadendo la necessità che l’assessore alla
mobilità e all’ambiente del Comune di Milano Marco Granelli intervenga tem-
pestivamente, così come aveva promesso nel corso di un incontro svoltosi nei
giorni precedenti a Palazzo Marino.
"Una situazione insostenibile - precisa il sindaco - che non si riesce a soppor-
tare. I nostri cittadini, e tutti quelli del sud ovest, che utilizzano la propria auto
o anche i pullman per recarsi a scuola o al lavoro sono costretti a subire este-
nuanti file nel tratto da Corsico fino a piazza Negrelli. Avevo suggerito, nell'in-
contro a Milano, di prevedere lo spegnimento dei due nuovi semafori installati
temporaneamente per i lavori della M4 almeno nelle ore di punta del mattino
e della sera. Infatti, i tempi per le opere saranno molto lunghi e non è pensabile
che per anni la situazione rimanga così. Gli amministratori locali e, con noi,
tantissimi cittadini - evidenzia Filippo Errante - sono all'esasperazione. Siamo
di fronte a un vero delirio".

INSOSTENIBILE IL TRAFFICO 
SULLA LUDOVICO IL MORO

Erano presenti i tecnici del Comune,
di ATM e dell’Agenzia per la mobilità
del Comune di Milano. Hanno verificato,
a bordo di un pullman, dove potreb-
bero essere installate le fermate, la ne-
cessità di un impianto semaforico a
chiamata e le modifiche che dovranno
essere eseguite al tracciato stradale.
Secondo le prime stime dei tecnici,
occorreranno lavori per circa centomila
euro. 
“La nostra intenzione - precisa il sindaco
- è anche di rivedere complessivamente
il servizio di mobilità con mezzi pubblici
sul nostro territorio per ottimizzare
percorsi e orari. Per quanto riguarda il
quartiere Burgo, verrà valutata la pos-
sibilità di una nuova linea o, molto
più probabilmente, il prolungamento
della 64 che, in questo tratto, prenderà
un nome differente e potrebbe fun-
zionare per alcuni momenti della gior-
nata”. 
Secondo i primi rilievi, dovrebbero es-
sere cinque le nuove fermate: Conti,
Morandi, Montessori, Matteotti, Iotti.
Il bus tornerebbe lungo il controviale
della nuova Vigevanese con una fer-
mata all’altezza dell’ingresso della zona
artigianale. 

A ottobre, le liste civiche “Insieme per Corsico” e “Corsico per Masiero” hanno por-
tato in Consiglio comunale una mozione che, con alcuni emendamenti, è stata
approvata all’unanimità. Il documento impegna la Giunta ad attivarsi, assieme
ad altri Comuni del sudovest milanese, “perché si realizzi al più presto uno studio
di fattibilità (finanziato e promosso dai Comuni stessi), in sinergia con il Comune
di Milano e la Città metropolitana, in modo da avere un documento tecnico pro-
pedeutico alla realizzazione del prolungamento della metropolitana”.
Il sindaco Filippo Errante ha ribadito che il prolungamento della metropolitana
M4 sarebbe un’opportunità per tutto il sudovest milanese, ma che i costi - fino
dallo studio di fattibilità - non possono ricadere completamente sui Comuni. Per
questo, viene considerata positiva la proposta dell’assessore milanese Marco
Granelli di organizzare un tavolo, al quale possa partecipare anche Regione Lom-
bardia. 

UNA MOZIONE PER LA METRO M4



Il Comune archivia i modelli MAV per il
pagamento delle rette scolastiche. D’ora
in poi, infatti, si potranno utilizzare
quattro diverse modalità, tre on-line e
una negli esercizi commerciali conven-
zionati. Un sistema innovativo che an-
ticipa quello previsto a livello nazionale,
lo SPID, in vigore da gennaio.
“Una nuova modalità - precisa il sindaco
Filippo Errante - che punta ad agevolare
i genitori, i quali potranno così moni-
torare costantemente la situazione dei
pagamenti, verificare e aggiornare la

gli uffici comunali e con la scuola”. 
Tutti i bambini hanno ricevuto una let-
tera nella quale sono state spiegate in
dettaglio le procedure da seguire per
ognuna delle quattro modalità. Queste
sono: con la carta bancomat di qua-
lunque istituto di credito agli sportelli
automatici delle banche Intesa San
Paolo; presso gli esercenti che hanno
aderito (il nominativo è pubblicato sul
sito istituzionale e si potrà pagare in
contanti, con bancomat o con carta di
credito); on-line attraverso l’APP “Spazio
scuola” con la carta di credito; utilizzando
il sito web (il collegamento diretto è
sul sito del Comune) attraverso il quale
sarà anche possibile gestire la situazione
di più di un figlio.

loro situazione nei confronti del Co-
mune ed eseguire ricariche in base al-
l’effettivo utilizzo dei servizi”. In parti-
colare, il nuovo sistema riguarda il pre
e post orario, la refezione scolastica, il
trasporto, gli asili nido e le scuole del-
l’infanzia. 
“Accedendo alla scheda del proprio fi-
glio - spiega l’assessore alle politiche
educative Paola Migliavacca - si ha un
aggiornamento in tempo reale della
situazione, consentendo così alle fa-
miglie di interagire direttamente con

Rette scolastiche: 
arriva il prepagato
INTRODOTTO UN NUOVO SISTEMA PER IL PAGAMENTO DEI
SERVIZI SCOLASTICI, CHE POTRÀ ESSERE EFFETTUATO IN
QUATTRO MODALITÀ DIVERSE, TRE ON-LINE E UNA “FISICA”

MENSA SCOLASTICA:
MOROSITÀ RIDOTTA

A CIRCA IL 7%
È diminuito di quasi il 30% ri-
spetto agli anni passati, assestan-
dosi, al momento, intorno a
139mila euro il totale degli inso-
luti del servizio di mensa scola-
stica. “L’anno scorso si registrava
una tendenza del debito che sfio-
rava circa i 220mila euro l’anno –
precisa il sindaco Filippo Errante –
mentre oggi siamo pressappoco
al 30% in meno con una morosità
intorno al 7%, molto inferiore ri-
spetto alla media nazionale. Però
non basta. Intendiamo andare
fino in fondo. Avevamo detto –
prosegue il primo cittadino – che
il nostro provvedimento non
aveva alcun intento punitivo, ma
andava nella direzione del ri-
spetto delle regole. Chi ha biso-
gno viene aiutato, ma non si
possono tollerare atteggiamenti
di menefreghismo, del tipo ‘non
pago, perché tanto nessuno mi
farà nulla’. E ora che in molte Re-
gioni, così come sancito da alcuni
tribunali, è stato chiarito – precisa
Filippo Errante – che il pasto por-
tato da casa non è uno scandalo,
le nostre decisioni assunte all’ini-
zio dell’anno sono diventate un
esempio adottato un po’ ovun-
que”.
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Solo attraverso un impegno sinergico
delle istituzioni, delle agenzie educative,
degli imprenditori, delle associazioni

della criminalità organizzata. 
Centinaia di cittadini sono scesi in
piazza, prima partecipando a una fiac-
colata organizzata dall’Amministrazione
comunale e successivamente a un pre-
sidio proposto dall’associazione Libera
alla fine di ottobre. 
Nel primo caso, amministratori pubblici
di Corsico, di Città metropolitana, della
Regione e di altri Comuni hanno par-
tecipato a un corteo partito da piazza
Cervi per arrivare davanti al palazzo
comunale. Una fiaccolata che ha fatto
tappa in via Cavour, davanti al negozio
sequestrato molti anni fa alla ‘ndran-
gheta e oggi gestito dalla cooperativa
La Cometa e da Libera, che hanno si-
glato una convenzione con il Comune
di Corsico.  In via Roma sono intervenuti
il sindaco Filippo Errante, il consigliere
comunale Luigi Salerno e il presidente
del Consiglio Vincenzo Cirulli. Hanno
fatto un riferimento alla sospensione
del festival dello stocco di Mammola,
in seguito alla decisione degli orga-
nizzatori di inserire un nominativo sul
manifesto di promozione dell’evento
che però non era stato comunicato
preventivamente agli uffici nei docu-
menti di richiesta del patrocinio. 
Qualche giorno dopo, il sindaco ha ac-
colto don Ciotti, che è intervenuto al
presidio organizzato dall’associazione
Libera alla Fontana dell’Incontro. Qui
si è susseguita una serie di interventi,
per i quali ha fatto sintesi lo stesso sa-
cerdote, fondatore della realtà impe-
gnata su tutto il territorio nazionale
nel contrasto alla criminalità organizzata
e alle mafie, in qualsiasi forma si espri-
mano. 
Nei giorni successivi, il primo cittadino
di Corsico ha anche accolto la proposta
di organizzare una riunione della Com-
missione regionale antimafia in città. 
Contemporaneamente, proseguono i
lavori del tavolo sicurezza che, tra le
sue linee guida, prevede l’invio costante
di informazioni rafforzate al comando
dei carabinieri di Corsico, alla guardia
di finanza e alla prefettura affinché vi
sia evidenza di situazioni eventualmente
anomale e chi deve, come proprio
compito istituzionale, monitorare il ter-
ritorio bloccando ogni pressione della
criminalità organizzata possa farlo con
tempestività.  

e di tutti i cittadini è possibile respingere
con forza qualunque tentativo di pres-
sione, di intimidazione, di infiltrazione

No alla criminalità 
organizzata
UNA FIACCOLATA ORGANIZZATA DALL’AMMINISTRAZIONE
COMUNALE E UN PRESIDIO PROPOSTO DALL’ASSOCIAZIONE
LIBERA HANNO RICHIAMATO PER STRADA CENTINAIA DI PER-
SONE, PER DIRE CON FORZA NO ALLA ‘NDRANGHETA, ALLE
POSSIBILI PRESSIONI E AI TENTATIVI DI INFILTRAZIONI 

Il sindaco Filippo Errante ha predisposto una mozione – non ancora portata in
Consiglio comunale – nella quale oltre a condannare il clima intimidatorio di
cui sono stati vittima alcuni consiglieri comunali e a ribadire l’impegno dell’Am-
ministrazione per l’affermazione della legalità e nel contrasto alla criminalità
organizzata, chiede tra l’altro che venga intitolato una via o una piazza o un
parco al “Quarto Savona Quindici”, nome in codice della scorta del magistrato
Giovanni Falcone, uomo simbolo della lotta alla mafia.      

“QUARTO SAVONA QUINDICI”
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Nasce la prima “Casa
delle associazioni”
DOPO I LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE, LA VECCHIA STRUT-
TURA DI VIA ROMA 15 È STATA INAUGURATA IL 30 OTTOBRE,
TORNANDO COSÌ A ESSERE UN LUOGO APERTO A TUTTA LA
CITTADINANZA

La casa delle associazioni: un luogo
in cui il volontariato ha eletto il suo
domicilio assieme ad altri valori
come coesione sociale e comunità.
Su questi concetti, infatti, si basa la
scelta dell’Amministrazione comu-
nale di aprire, nei locali di via Roma
15, davanti al municipio, la prima
Casa delle associazioni del territorio. 
Riprendendo i locali del centro sto-
rico e l’ambiente circostante dal de-
grado e dall’incuria che da troppo

“Siamo riusciti a ridare dignità a que-
sto luogo - spiega l’assessore all’as-
sociazionismo Giacomo Di Capua -
mettendo insieme alcune impor-
tanti realtà del nostro terzo settore,
uno dei più ricchi del sud Milano”. In
questo modo, i cittadini potranno
avere un punto di riferimento dove
attingere informazioni facilitando la
partecipazione attiva alle iniziative
(in questo caso sportive) promosse
sul territorio Allo stesso tempo, la
“Casa delle associazioni” sarà un
luogo dove poter condividere il pro-
prio tempo partecipando alle inizia-
tive proposte da chi “anima” la casa.
“Abbiamo suddiviso lo spazio – pro-
segue Di Capua – e destinato questi
locali a cinque associazioni. Ovvia-
mente, visto l’ingente costo dei la-
vori effettuati per far tornare questi
spazi decenti e vivibili, le opere di
ristrutturazione e pulizia sono state
interamente sostenute dalle asso-
ciazioni e verranno scomputate dai
canoni che ogni realtà deve corri-
spondere all’Amministrazione co-
munale”. 
Nei locali di via Roma sono presenti:
l’associazione Bocciofila Rosa, l’as-
sociazione Volley Corsico, la sezione
corsichese del C.A.I, il CSC - Centro
sportivo Corsico e l’associazione Ge-
stione impianti sportivi. “Su questo
modello - conclude Di Capua - rea-
lizzeremo ‘case’ cercando di identifi-
care ognuna, partendo da un filo
conduttore specifico, che sia questo
sport, tempo libero o cultura”. 

tempo li caratterizzavano, la giunta
Errante ha deciso di riqualificare la
struttura a costo zero per la comu-
nità.
“Lo scorso 30 ottobre - spiega il sin-
daco - abbiamo ufficialmente inau-
gurato la ‘Casa delle associazioni’ con
la Bocciofila Rosa. Vedere rivivere
luoghi abbandonati da anni, degra-
dati, svuotati dalla spazzatura accu-
mulata non può che non essere mo-
tivo di soddisfazione”.

Per aiutare la ricostruzione del dopo
terremoto in centro Italia, il Comune
di Corsico e quello di Assago hanno
istituito un fondo, raccogliendo le
donazioni che i cittadini vorranno
fare per riuscire a dare una speranza
a chi ha perso tutto. Chi vuole con-
tribuire può fare un versamento inte-
stato ad ASSOCIAZIONE “AFORAD” –
SUD MILANO, utilizzando il codice
IBAN IT57V0569632650000002904X82
e indicando la causale “Corsico - rico-
struzione post - terremoto centro Ita-
lia”.

PROSEGUE LA RACCOLTA
FONDI PRO-TERREMOTATI

Il contributo di Regione Lombardia “Nidi gratis” prevede l’abbattimento della
rata a 0 euro: possono richiederlo i genitori il cui indicatore ISEE di riferimento
sia uguale o inferiore a 20mila euro, che siano entrambi occupati o che ab-
biano sottoscritto un patto di servizio personalizzato ai sensi del d.lgs
150/2015 e fruiscano di percorsi di politiche attive del lavoro e che siano en-
trambi residenti in Regione Lombardia, con almeno uno dei due da 5 anni
continui all’atto di presentazione della domanda. 
La domanda deve essere consegnata all’ufficio protocollo in via Roma 18
aperto dal lunedì al giovedì dalle 9 alle 12 e dalle 14 alle 16, il venerdì dalle 9
alle 12, oppure inviata tramite posta elettronica certificata al seguente indi-
rizzo: ufficioprotocollo@cert.comune.corsico.mi.it. Per tutte le domande pre-
sentate a partire dall’1 ottobre, il beneficio decorrerà dal pagamento della
prima mensilità successiva alla domanda. Alla domanda devono essere alle-
gati tutti i documenti richiesti compreso il modulo per l’informativa sulla pri-
vacy; le famiglie che hanno già presentato il modello ISEE non dovranno
allegarlo alla domanda. Per ulteriori informazioni: servizi educativi, tel.
02.4480.457/492.

Il contributo“Nidi gratis”
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Scuola di musica: 
rinnovata la gestione
È NUOVAMENTE LA COOPERATIVA MUSICA E MUSE A OCCUPARSI DELLA CIVICA SCUOLA DI
MUSICA ANTONIA POZZI. LA FONDAZIONE SHAPDIZ SI È INCARICATA DI SOSTENERE LA SPESA
DELLA GESTIONE, CON UN RISPARMIO DI 380MILA EURO PER IL COMUNE  

In seguito a un bando di gara, l'Am-
ministrazione comunale ha affidato
la gestione della scuola di musica
Antonia Pozzi, per il triennio didat-
tico 2016 - 2019, alla cooperativa
Musica e Muse, che se n'era già oc-
cupata nei due anni precedenti.
Il progetto artistico proposto dalla
cooperativa Musica e Muse va nel
segno del potenziamento dell'of-
ferta formativa con nuove opportu-
nità di corsi collettivi indirizzati alla
scoperta di tanti generi musicali, sia
nelle classi, sia attraverso lo scambio
di esperienze con altri allievi e inse-
gnanti. Il corpo docenti, per il quale
saranno attivati percorsi di forma-
zione e aggiornamento, è quello che
ha reso la scuola Antonia Pozzi
un'importante realtà di eccellenza
musicale riconosciuta a livello inter-
nazionale.
Oltre che dalle quote degli allievi, il
costo della scuola di musica verrà

tato – spiega l’assessore alla cultura
Paola Migliavacca – perché l’Ammi-
nistrazione comunale considera la
scuola di musica un’eccellenza e una
risorsa per il territorio”. 
Sono aperte le iscrizioni ai corsi
dell’anno scolastico 2016-2017. La
segreteria della scuola, in via Dante
9 (tel. 02.4480.623/624), è aperta dal
lunedì al venerdì dalle ore 14 alle
18.30 nella sede di via Dante 9. La
scuola di musica propone un per-
corso formativo a tutto tondo attra-
verso lezioni individuali e collettive.
I docenti aiuteranno gli allievi nella
scelta dell’indirizzo degli studi e
nella scoperta dei diversi generi mu-
sicali. Gli indirizzi di musica classica
e musica moderna prevedono due
tipologie di corsi: pre-accademici,
con esami interni e certificazioni Tri-
nity, oppure liberi. Per maggiori in-
formazioni sui corsi: www.scuoladi-
musicapozzi.it.

sostenuto con un impegno di oltre
580mila euro per il prossimo triennio
dalla Fondazione Shapdiz, il cui
obiettivo è “creare un progetto sco-
lastico-educativo - come spiega il
presidente Michele Youri Giulini -
che esca dai muri della scuola stessa
e si affacci sul territorio con l'intento
di creare un sapere itinerante, dina-
mico e usufruibile dalle molteplici
realtà di Corsico e dei dintorni”.
“Siamo molto soddisfatti del risul-

Lo scorso 8 ottobre, in sala consiliare è stata celebrata la
prima unione gay del Comune di Corsico. A sancire il legame,
che oltre a suggellare un sentimento vivo da 16 anni
garantirà alla coppia gli stessi diritti previsti per i coniugi
eterosessuali, è stata l’assessore alle pari opportunità Cristina
Villani. L’esponente della Giunta ha unito civilmente Lisa De
Cataldo e Gabriella Coscia, le prime pioniere che hanno
usufruito della legge Cirinnà nel sud Milano. In una sala
piena di invitati ma anche di curiosi che hanno partecipato
all’evento gioioso, dopo le formule di rito, Cristina Villani ha
salutato le due donne con queste parole: “Certe cose nascono
con una forma, inutile volerla cambiare. Inutile colorare di
grigio quella tinta unica che le rende rare. Inutile non com-
prendere, inutile voler spiegare quello che è già. Inutile im-
brigliare il coraggio di essere se stessi”. La cerimonia si è
conclusa con un applauso che ha stemperato l’emozione e
con le foto di rito.

PRIMA UNIONE CIVILE GAY

Sei diventato o diventerai maggiorenne nel 2016? Gra-
zie a “18app” puoi ricevere un bonus di 500 euro da
spendere in cultura per oltre un anno: entrare nei mu-
sei o nelle aree archeologiche, vedere film, mostre o
spettacoli teatrali, ascoltare concerti o comprare libri. 
Per accedere al bonus dovrai andare sul sito
www.18app.it (o www.diciottapp.it) e registrarti. La
webapp sarà collegata a un plafond virtuale che si at-
tiverà a partire dal compimento della maggiore età.
Potrai utilizzare i 500 euro per acquistare biglietti o ab-
bonamenti per cinema e teatro, biglietti per concerti
e altri spettacoli dal vivo, libri, biglietti per musei, mo-
stre, aree archeologiche, monumenti, gallerie, fiere
culturali, parchi naturali. Per maggiori informazioni sul
funzionamento del bonus per i ragazzi e gli esercenti:
goo.gl/Gk4ypH.

Bonus di 500 euro 
per i diciottenni
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UTL sotto il segno
della leggerezza

“Sotto il segno della leggerezza: cu-
riosità, fantasia, equilibrio e amore
per la vita” è il tema della 28ª edizione
dell’Università del tempo libero. “Pren-
dete la vita con leggerezza, che leg-
gerezza non è superficialità, ma pla-
nare sulle cose dall’alto, non avere
macigni sul cuore”: così come sugge-
rito dalla frase di Italo Calvino, vivere
leggeri significa non farsi schiacciare
dal peso delle cose e dagli eventi
della vita, permettendosi di scoprirsi
fragili e vulnerabili, ma comunque in

INIZIATIVE PER I BIMBI
Doppio appuntamento per i piccoli
nella biblioteca di via Buonarroti 8:
fino al 16 dicembre, tutti i venerdì
dalle ore 17 alle 18 i bambini dai 3
agli 8 anni potranno partecipare
alle letture e ai laboratori creativi
dell’iniziativa “Tagli, ritagli e… tante
fiabe”, mentre per tutti è in pro-
gramma la proiezione di due film
di animazione: venerdì 18 novem-
bre “Il piccolo principe” e venerdì 16
dicembre “Il figlio di Babbo Natale”,
entrambi alle ore 17, con ingresso
gratuito. 

grado di esprimere le proprie risorse
e potenzialità.
Il ciclo di incontri verrà inaugurato
giovedì 17 novembre alle ore 15, nel
teatro di via Verdi, dal concerto “I
classici della musica leggera” proposto
dagli “Alti & bassi”, uno spettacolo di
intrattenimento, musica, cultura senza
l’uso di strumenti, che propone indi-
menticabili brani musicali arrangiati
a cinque voci grazie a originali elabo-
razioni che spaziano attraverso più
generi musicali. 

SONO APERTE LE ISCRIZIONI ALLA 28ª EDIZIONE DELL’UNI-
VERSITÀ DEL TEMPO LIBERO, LA CUI CERIMONIA DI APER-
TURA SI TERRÀ GIOVEDÌ 17 NOVEMBRE ALLE ORE 15, NEL
TEATRO DI VIA VERDI 

Il tema generale verrà poi approfon-
dito, tra gli altri, da Laura Campanello,
filosofa e autrice di alcuni testi fra cui,
appunto, “Leggerezza”, dalla scrittrice
e giornalista Giovanna Ferrante, che
ci condurrà nell’intricata storia di Fran-
cesco Sforza e Bianca Maria Visconti,
da un inedito Giorgio Cosmacini, sto-
rico della medicina e filosofo che, in-
sieme ad Adriana Arminio e Gianfelice
Facchetti (figlio del grande calciatore),
presenteranno “Rossoneroazzurro e
altri colori… dialoghi del lunedì”. Tra i
numerosi ospiti e relatori ci saranno
gli scrittori Andrea Vitali con “Storie
di leggerezza quotidiana e di lago” e
Paolo Paci con “Il respiro delle mon-
tagne: un’avventura umana in alta
quota”. Inoltre, lo psichiatra Leo Nahon
interverrà su “Pesantezza e leggerezza:.
il dovere di curare”, lo storico della
canzone Andrea Pedrinelli con una
vetrina dedicata alla storia dei Pooh
e Franco Brevini, professore di lette-
ratura italiana all’Università degli studi
di Bergamo, su “Amori leggeri, amori
pesanti nella letteratura italiana”. Il
programma integrale è pubblicato
sul sito www.comune.corsico.mi.it.
La partecipazione al ciclo di lezioni
costa 110 euro per i corsichesi, 130
euro per i non residenti. Per iscriversi,
è necessario provvedere al pagamento
alla tesoreria comunale - Banca Po-
polare di Milano di via Cavour 38 e
poi al recarsi al Punto Comune di via
Monti 22, dove verrà rilasciata la tessera
per partecipare agli incontri. Per ul-
teriori informazioni: ufficio cultura,
via Roma 18, tel. 02.4480.262.

“BIBLIOKNIT”: 
LETTURA, SOLIDARIETÀ E LAVORO A MAGLIA

Prosegue il 26 novembre e il 3 dicembre, alle ore 16, nella biblioteca comu-
nale di via Buonarroti 8, l’iniziativa “Biblioknit”, per lavorare insieme a maglia
e all’uncinetto unendo la passione per i libri e la solidarietà. Nel corso degli
incontri, vengono recuperate le sciarpe del Naviglio per farne coperte per i
senzatetto in collaborazione con le persone che hanno realizzato “La lunga
sciarpa del Naviglio”. L’attività manuale è accompagnata da letture. Per ulte-
riori informazioni: tel. 02.4480.677, e-mail bibliotecacentrale@comune.cor-
sico.mi.it.

Fino al 24 novembre alle ore 21, nella biblioteca comunale in via Buonarroti 8
si terrà un cineforum dedicato a film italiani con la conduzione e il commento
di Viviana Perin, giornalista esperta di cinematografia. Le prossime proiezioni:

• 17 novembre, “Gli ultimi saranno ultimi”, regia di Massimiliano Bruno
• 24 novembre, “Lo chiamavano Jeeg Robot”, regia di Gabriele Mainetti.

“Cinema italiano” in biblioteca
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L’amore per il ballo
non conosce cadute

“Se cadi, rialzati, affronta le avversità
e trova sempre il coraggio di prose-
guire”. A scriverlo, nel 2010, era lo
scrittore peruviano naturalizzato au-
straliano, Sergio Bambaren, nella sua
“Lettera a mio figlio”. A farlo per dav-
vero, lo scorso 17 settembre, è stato
invece il piccolo corsichese Francesco
Tognetti, 10 anni, protagonista dello
spettacolo “Grease”, messo in scena

CORSICO SALUTA
IL PASTORE PILLA

Domenica 30 ottobre, è mancato
Giovanni Pilla, pastore della chiesa
cristiana evangelica. Il sindaco e
l’Amministrazione comunale, a
nome di tutta la città, esprimono
profondo cordoglio alla famiglia e
alla comunità evangelica, ricor-
dando la costante attenzione del
pastore Gianni anche verso le gio-
vani generazioni.

dall’Accademia Ugualmente Artisti 
all’anfiteatro Verdi. Durante uno dei 
due balli che lo vedono protagonista, 
Francesco è caduto con la carrozzina. 
Poteva lasciarsi scoraggiare, ma ha 
deciso di non farlo. Aiutato dalla sua 
fidata maestra di ballo Patrizia Cribiori, 
ha preso coraggio, si è rialzato e ha 
ricevuto gli applausi scroscianti degli 
spettatori. “Nel nostro mondo si dice 
che chi fa una caduta durante un’e-
sibizione rimane con quella maestra
o quel maestro di ballo per sempre:
mi farebbe solo piacere” ci commenta,
sorridente Patrizia. Alla fine dello
spettacolo comunque, il protagonista
è ancora lui: ancora con il fiatone e
con un bel sorriso impresso sul volto,
abbiamo chiacchierato proprio con
Francesco. L’argomento? Il suo amore
per la danza, il suo futuro, gli spet-
tacoli che ci sono stati e quelli che

FRANCESCO TOGNETTI, 10 ANNI, È STATO IL PROTAGONISTA
DELLO SPETTACOLO “GREASE”, MESSO IN SCENA DALL’ACCA-
DEMIA UGUALMENTE ARTISTI ALL’ANFITEATRO VERDI

verranno.
Francesco, quando è iniziata la tua
passione per il ballo?
Quasi un anno fa. Vedere le persone
ballare mi faceva sentire meglio e
ora che mi alleno ogni settimana
anche io, ho capito che fa tanto bene
anche a me. Mi diverto moltissimo.
Tra “Grease” e “Peter Pan”, qual è
lo spettacolo che ti è piaciuto di
più?
Forse “Grease”, perché mi piacciono
molto i balli cui partecipo. 
Vorresti diventare ballerino pro-
fessionista, un giorno?
Sì, sarebbe un piccolo grande sogno.
Ma non voglio pensare troppo al fu-
turo adesso, per ora mi piace con-
centrarmi sulla stagione che sta per
iniziare! Quella appena finita è stata
piena di emozioni: abbiamo anche
affrontato un piccolo tour con i nostri
spettacoli ed è stato davvero bello.
Che programmi avete, quest’anno? 
Di sicuro mi allenerò più della sta-
gione scorsa, penso due volte a set-
timana. Quest’anno proverò anche
a fare dei balli senza l’aiuto della
carrozzina, che finora ho sempre do-
vuto utilizzare. Sarà una fatica, ma
sono sicuro che ne varrà la pena. Il
ballo riempie le mie giornate ormai
da tempo e sono proprio contento
di poter proseguire in questa sta-
gione. 

Due scatti fotografici per ricordare altrettanti momenti dell’edizione 2016 della
Sagra di Corsico: la gara di pesca organizzata in collaborazione con l’Associa-
zione pescatori Nuova Cabassina, che ha permesso anche ai giovanissimi di
avvicinarsi alla pesca, come Elena Basile, alunna di 5ª elementare della scuola
di via Salma, premiata dall’assessore Giacomo Di Capua, e la sfida al palo della
cuccagna, quest’anno vinta da Francesco Falanga, della squadra Norcinoteca.

La Sagra cittadina 2016



Profughi… a sorpresa
Lo scorso 27 settembre, il prefetto
di Milano Alessandro Marangoni ha
incontrato i sindaci dei Comuni del-
l’hinterland sudmilanese per con-
frontarsi sulla gestione dell’acco-
glienza dei profughi. In questa oc-
casione, il sindaco Filippo Errante
ha scoperto che in città ci sono già
16 profughi.
“È stata una sorpresa - spiega il sin-
daco Errante - perché non avevo ri-
cevuto alcuna notizia dalla prefettura.
Ho quindi chiesto al prefetto Ma-
rangoni precisazioni su chi sono que-
ste 16 persone, chi li sta ospitando
e che cosa fanno. Più volte ho ribadito
che Corsico ha un'elevata fragilità
sociale e non può permettersi di

CINQUANT’ANNI INSIEME

Giuseppina Soffientini e Luigi Castiglioni (a sinistra) e Angela Nocchi e Franco Taddei (a destra) hanno festeggiato 50
anni di matrimonio. 
A entrambe le coppie i migliori auguri dalla redazione del Giornale di Corsico. 

ospitare profughi. Ho sollecitato la
prefettura ad assicurare una comu-
nicazione più diretta e costante con
i sindaci, per evitare sorprese, come
quella di oggi, che possono trasfor-
marsi in problemi”.
Dopo l'incontro in prefettura, sono
stati trasmessi al sindaco gli elenchi
dei richiedenti asilo. “Sono tutti ma-
schi, giovanissimi, e nessuno di loro
è siriano. Otto provengono dal Se-
negal e gli altri dalla Nigeria”.

A FINE SETTEMBRE, DURANTE
UN INCONTRO IN PREFET-
TURA IL SINDACO FILIPPO ER-
RANTE HA SCOPERTO CHE,
SENZA CHE IL COMUNE
FOSSE STATO AVVISATO, A
CORSICO ERANO GIÀ PRE-
SENTI 16 PROFUGHI 
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Il 30 settembre, l’assessore alla sanità
di Regione Lombardia Giulio Gallera,
accompagnato dal sindaco Filippo
Errante, dall'assessore alle politiche
giovanili Maurizio Mannino e dai con-
siglieri Fioravante Cetrangolo e Fran-
cesco Grieco, ha visitato il cantiere
della RSA “Il Naviglio”. Dopo una visita
alla struttura esistente, è stato loro
mostrato l’avanzamento dei lavori
della nuova ala, il cui completamento
è previsto per la primavera 2017.

L’ASSESSORE GALLERA
IN VISITA AL CANTIERE

DE “IL NAVIGLIO”

Si è ufficialmente costituita la sede corsichese dell’Associazione nazionale Ca-
rabinieri. Lo ha decretato il presidente nazionale, il generale di corpo d’armata
Libero Lo Sardo che ha nominato commissario straordinario il luogotenente
Nicolò Licata. L’ex comandante della stazione di Assago, in questa prima fase
di vita dell’ANC Corsico, avrà il compito di riunire l’assemblea dei soci e proce-
dere all’elezione delle cariche sociali come da regolamento. Nata nel 1886 con
la denominazione di "Associazione di mutuo soccorso tra congedati e pen-
sionati dei Carabinieri reali", alle tradizionali funzioni previste dallo statuto,
(promuovere e cementare i vincoli di cameratismo e di solidarietà fra i militari
in congedo e quelli in servizio dell'Arma; tenere vivo fra i soci il sentimento di
devozione alla patria, lo spirito di corpo, il culto delle gloriose tradizioni del-
l'Arma e la memoria dei suoi eroici caduti) si sono aggiunti altri scopi che, oltre
a rendere sempre più conosciuta e credibile l’associazione, hanno permesso
importanti rapporti con il territorio e le varie Amministrazioni comunali. Per
esempio, tra le nuove proposte spicca l’impegno sociale nelle varie forme di
volontariato, le iniziative in campo culturale, ricreativo e sportivo e i corsi di
formazione e qualificazione al fine di facilitare l'ingresso nel mercato del la-
voro. Possono iscriversi all’associazione, oltre ai militari in servizio nell’arma
dei Carabinieri o a coloro che lo hanno prestato (soci effettivi) anche i loro fa-
miliari (soci familiari) o coloro che condividono i valori, lo spirito e le finalità
statutarie dell'ANC (soci simpatizzanti). 

Si costituisce l’ANC corsichese
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Grazie a un accordo dell’assessorato alle politiche ambien-
tali con Amsa, senza aggravi per le casse comunali, le per-
sone anziane o chi ha problemi di deambulazione possono
richiedere il ritiro dei rifiuti ingombranti direttamente al
piano di casa, invece di doverli trasportare a bordo strada
o alla piattaforma ecologica.   “Qualche settimana fa - rac-
conta l’assessore alle politiche ambientali Cristina Villani -
un signore anziano si è rivolto all’ufficio del Comune chie-
dendo aiuto per trasportare un vecchio televisore ormai
non più funzionante. Non ha parenti o amici che potevano
aiutarlo. E come lui ci sono altre persone a Corsico. Da qui
l’idea di prevedere il recupero dei rifiuti ingombranti di-
rettamente al domicilio, in collaborazione con Amsa”.  Per
poter usufruire del servizio - riservato agli anziani e alle
persone con difficoltà a muoversi - occorre fare domanda
all’ufficio tutela ambientale del Comune, in via Vigevanese
15, tel. 02.4480.523-527, e-mail ecologia@comune.cor-
sico.mi.it, fornendo il proprio nominativo, l’indirizzo, il
piano, la tipologia dei rifiuti e un recapito telefonico al
quale l’operatore Amsa potrà rivolgersi per verificare giorno
e orario del ritiro. Il servizio non ha alcun costo. 
Il materiale da scartare non potrà essere superiore a otto
pezzi (fino a cinque sedie si considera un solo pezzo). Non
è, inoltre, consentito l’utilizzo di questo servizio per più di
una volta in trenta giorni. La tipologia dovrà riguardare
ciò che proviene dal nucleo domestico, come mobilio, te-
levisori o simili.

Hai quesiti su maternità, paternità, congedi parentali o su
normative previste dai contratti? Ha da poco riaperto il ser-
vizio di consulenza della piattaforma on-line “Conciliazione
in pratica” promosso da Regione Lombardia. Esperti sa-
ranno a disposizione per rispondere a tutte le tue do-
mande su maternità e paternità, congedi parentali,
normative e prassi previste dai contratti, nonché sui servizi
territoriali dedicati. La piattaforma offre inoltre la possibilità
di consultare materiale informativo in costante aggiorna-
mento. Per accedere alla piattaforma on-line, bisogna col-
legarsi al sito http://cip.cittametropolitana.milano.it ed
effettuare la registrazione gratuita, che consente di acce-
dere a vari servizi e di richiedere una consulenza persona-
lizzata. 

Dubbi su maternità 
e congedi parentali?

All’ufficio tutela ambientale, in via Vigevanese 15, è attivo
il nuovo servizio di sportello su appuntamento “Punto ac-
qua”: si potrà incontrare il personale del Gruppo CAP –
AMIACQUE e ricevere assistenza sulle pratiche contrattuali
e amministrative sui servizi dell'azienda idrica.
Il servizio è su appuntamento, telefonando al numero
verde 800.428.428 (attivo dal lunedì al venerdì dalle ore 8
alle 18 e il sabato dalle 8.30 alle 12.30) o inviando una ri-
chiesta all'indirizzo appuntamenti@amiacque.grup -
pocap.it.

Lo sportello “Punto acqua” 

Rifiuti ingombranti 
direttamente al piano
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Incendi, crolli e allagamenti…
all’Oktober test

Quando si verificano calamità naturali
sono sempre sul pezzo, coordinati e
armati di quella volontà che, spesso,
ha permesso di salvare numerose
vite. Anche nelle situazioni più a
rischio li vediamo lavorare con una
precisione svizzera, come ingranaggi
di una macchina che sembra rodata
da un’attività quotidiana. Difficile dire
“sono volontari”: la loro professionalità
li rende in grado di affrontare ogni
imprevisto. Stiamo parlando degli
uomini e delle donne della Protezione
civile che, anche quest’anno, si sono
esercitati con l’“Oktober test”, la prova
annuale durante la quale assieme
agli altri enti di pubblica assistenza -
compresi gli psicologi dell'emergenza,
i cinofili da ricerca, i radioamatori, la
Polizia locale, i Vigili del fuoco e i Ca-
rabinieri - sono chiamati a interagire
tra loro. Un’iniziativa che ha tagliato
il 14esimo traguardo. Così, dal 18 al
20 ottobre, oltre 250 volontari si sono
impegnati in un’esercitazione che ha
visto allestire il quartier generale, un
centro coordinamento soccorsi a Ver-
nate. È proprio qui, a pochi chilometri
dal Ticino che sono partite le indica-
zioni per affrontare uno degli scenari
previsti: un’emergenza idrogeologica
con la conseguente realizzazione di
una diga e il “pescaggio” dell’acqua
con la nuova motopompa acquistata

grazie alla solidarietà dei corsichesi.
Un altro evento disastroso è stato
rappresentato a Cesano Boscone,
dove si è provato a inscenare lo sfol-

LA 14ª EDIZIONE DELL’INIZIATIVA HA COINVOLTO 3 CENTRI
OPERATIVI MISTI E OLTRE 250 VOLONTARI

lamento di persone in difficoltà con
l’aggravio di un black out elettrico. A
Pieve Emanuele, invece, i volontari
sono stati impegnati con il crollo di
una palazzina e la ricerca dei superstiti,
mentre ad Assago si è simulato un
incendio. Oltre ai volontari dei Com
2, 3 e 4, c’erano le associazioni di soc-
corso, le forze dell’ordine e quei cit-
tadini che si sono prestati come fi-
guranti rendendo “reale” lo scenario
previsto. L’“Oktober test” però, oltre
a essere un banco di prova, è anche
un’occasione per rendere pubblica
l’attività dei volontari, che sottraggono
tempo ai loro svaghi e alla loro famiglia
per dedicarlo al prossimo. Non solo:
è anche un momento di confronto
tra personale operativo e le ammini-
strazioni comunali e di dialogo per
garantire alle associazioni e ai gruppi
di soccorso del territorio piani e mezzi
sempre più competitivi.

Da ottobre, sono attivi sul territorio
comunale gli “Ispettori dei rifiuti”:
personale AMSA incaricato di veri-
ficare che l’esposizione dei bidoni e
dei sacchi dei negozi, delle aziende
e delle abitazioni non avvenga
prima delle ore 22 del giorno pre-
cedente la raccolta e che la separa-
zione dei rifiuti sia fatta
correttamente. L’intervento ha tra
come principali obiettivi aumen-
tare la raccolta differenziata, contri-
buire al decoro cittadino e dare una
mano all'ambiente.

Arrivano gli ispettori dei rifiuti
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L’Erasmus all’IIS 
Falcone-Righi 

L’anno scolastico è appena iniziato e
l’IIS Falcone-Righi è in piena attività
per proseguire con il programma Era-
smus+ App2d@te, progetto didattico
sul mondo digitale e sul pensiero
computazionale che coinvolge per
due anni l’Istituto superiore di Corsico

e altre 3 scuole europee di Finlandia,
Germania e Portogallo. Proprio nel
nostro territorio, il 7 ottobre del 2015
sono iniziati gli incontri con i docenti
delle scuole partner con l’obiettivo
di studiare nuove piattaforme infor-
matiche e produrre videotutorial da

PROSEGUE IL PROGETTO DIDATTICO SUL MONDO DIGITALE
E IL PENSIERO COMPUTAZIONALE. A NOVEMBRE, QUATTRO
STUDENTI E DUE INSEGNANTI ANDRANNO NELLE AZZORRE
ALLA SCUOLA DI PONTE DELDAGA

utilizzare nella didattica e condividere
sul web. Durante lo scorso anno alcuni
studenti della scuola corsichese hanno
partecipato a due meeting in Finlandia
e in Germania. La prossima tappa,
che vedrà coinvolti a novembre 4
studenti e 2 insegnanti dell’IIS Falco-
ne-Righi degli indirizzi sistemi infor-
mativi aziendali e relazioni Interna-
zionali, sarà nelle Azzorre alla scuola
di Ponta Delgada.
“Con questo percorso didattico - spie-
ga la docente di informatica Paola
Pupilli - che coinvolge gli studenti
sia nel lavoro in classe che in situazioni
più aperte al confronto culturale di
altre realtà, non solo scolastiche, la
scuola superiore del nostro territorio
si distingue e realizza quanto richiesto
dalla Comunità europea in termini
di competenze di cittadinanza e di-
gitali. Il prossimo marzo - conclude
la professoressa Pupilli - dirigenti, do-
centi e studenti degli altri paesi co-
involti visiteranno la nostra scuola
confrontandosi con la quotidianità
della nostra vita scolastica e i nostri
studenti con i loro coetanei europei
continueranno questo importante e
indimenticabile percorso di crescita”.

NUMERI UTILI
Comune – centralino 02.4480.1
Polizia locale 02.4475312
Punto Comune 02.4480.440
biblioteca centrale 02.4480.677
fonoteca e biblioteca dello spettacolo 02.4400185
servizio tutela ambientale 800.55.12.21 – 02.4480.512
ufficio comunicazione – redazione 02.4480.222/229
ufficio tecnico 02.4480.538
EMERGENZA SICUREZZA
pronto intervento 113
Carabinieri pronto intervento 112
Vigili del fuoco 115
Protezione civile 02.45103101 – 02.45103461 – cell. 24ore 320.4261992
EMERGENZA SALUTE
emergenza sanitaria 118
centralino ospedale San Paolo 02.81841
centralino ospedale San Carlo 02.44221
guardia medica (servizio di continuità assistenziale) 800.103.103
Croce Verde A.P.M. 02.45100048
Corsico Soccorso 02.4471951
centro antiveleni ospedale Niguarda 02.66101029

Avvio di anno scolastico del tutto inusuale
per l’Istituto comprensivo “Galilei”. Il 2 set-
tembre, infatti, nel teatro di via Verdi tutti i
docenti hanno preso parte a un incontro di
formazione e avuto la possibilità di vivere
un’esperienza nuova e singolare: lo “Yoga
della risata”. L’iniziativa nasce in India, a opera
del medico Madam Kataria, che cominciò
con sole cinque persone nel 1995 in un parco
di Mumbai, e da lì poi si è diffuso in tutto il
mondo.
“Lo ‘Yoga della risata’ si basa sul dato scientifico
che il corpo non avverte la differenza tra una
risata reale e una indotta (se fatta volontaria-
mente) e si producono gli stessi benefici sia a
livello fisiologico che psicologico. La ragione
per cui è chiamato ‘Yoga delle risata’ è perché
si combinano esercizi respiratori dello yoga
con esercizi di risata. Ciò aumenta le riserve
d’ossigeno nel corpo e nel cervello facendoci
sentire più energici e in salute”. All’incontro è
intervenuto Richard Romagnoli, nominato
dallo stesso dott. Kataria, ambasciatore in
Italia e nel mondo per aver contribuito “alla
diffusione del messaggio di pace e di benessere
che sono alla base dello ‘Yoga della risata’”.

SI RIPARTE CON LO
“YOGA DELLA RISATA”
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A Corsico si polemizza su tutto, anche su opinioni
diverse. Alcuni esponenti della maggioranza di
governo hanno espresso il loro convincimento a
non presenziare alle future unioni civili che po-
tenzialmente si potrebbero verificare nel nostro
Comune. Ricordiamo che le unioni civili sono re-
golamentate dalla legge Cirinnà, che disciplina
l'unione civile come un istituto giuridico di diritto
pubblico, analogo al matrimonio, comportante il
riconoscimento giuridico della coppia formata
esclusivamente da persone dello stesso sesso e
finalizzato a stabilirne diritti e doveri reciproci.
Estende alle coppie omosessuali la quasi totalità
dei diritti e dei doveri previsti per il matrimonio
(fatta eccezione per l'obbligo di fedeltà e ado-
zione). L’unione civile tra due persone maggiorenni
avviene di fronte a un ufficiale di stato e alla pre-
senza di due testimoni e viene registrata nell'ar-
chivio dello stato civile. Gli atti dell'unione, indi-
canti i dati anagrafici, il regime patrimoniale e la
residenza vengono registrati nell'archivio dello
stato civile.
Parallelamente all'unione civile, una coppia for-
mata da persone dello stesso sesso può decidere
di usufruire dell'istituto della convivenza, il quale
garantisce una serie di diritti minimi. I diritti e gli
obblighi in capo ai conviventi non sono subordi-
nati in via esclusiva alla registrazione della convi-
venza all'anagrafe.
Così come è sempre stato fatto su argomenti di
carattere non politico, Forza Italia, partito liberista
e liberale, ha lasciato e continuerà a lasciare libero
pensiero ai suoi sostenitori e amministratori, tanto
è vero che la prima unione civile è stata ufficializ-
zata dall’assessore Villani, proprio perché riteniamo
alcuni aspetti della vita civile di esclusiva personale
scelta.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

In 9 anni, ben 570mila euro per la Sagra. Sì, proprio
così: cinquecentosettantamila euro che le Giunte
di sinistra hanno speso per la manifestazione di
settembre/ottobre. E nel frattempo il debito della
mensa aumentava, fino ad arrivare nel 2015 a oltre
1 milione e 270 mila euro. La manutenzione delle
scuole è stata completamente abbandonata. Per

non dire quella delle strade, diventate un cola-
brodo. Per sei anni, le giunte di sinistra, Pd + In-
sieme per Corsico, hanno anche speso oltre 10.500
euro per i fuochi d’artificio all’anno per sei anni.
Oggi fanno il diavolo a quattro perché ne abbiamo
spesi 4.500 nell’anno 2016 garantendo per venti
minuti uno spettacolo applaudito da centinaia di
nostri cittadini. Ci hanno anche chiesto di destinarli
alla solidarietà post terremoto, sapendo che al-
meno la metà sarebbe stata persa per onorare un
contratto già sottoscritto. Invece noi alla solidarietà
crediamo eccome. Ecco perché abbiamo istituito
un conto corrente che sta raccogliendo fondi per
la ricostruzione. Anche in questo si vede cosa vuol
dire portare avanti una politica attenta e vicina ai
cittadini, come quella portata avanti dalla Lega
Nord, invece di una, come quella della sinistra,
piena di continue contraddizioni. 
Oggi qualunque provvedimento assunto dall’Am-
ministrazione guidata dal sindaco Filippo Errante
e sostenuta, come partito di maggioranza relativa,
dalla Lega Nord, viene criticato in modo distruttivo,
perché da fastidio. Qui si vede la differenza tra chi
crede che la politica sia la capacità di rispondere a
tutte le richieste dei cittadini, sia di quelli bisognosi
sia di quelli che chiedono momenti di svago, e chi
invece aveva deciso di chiudersi nelle stanze del
potere. 
Viva Corsico, viva la libertà, viva la Padania. 

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico

Il tema dell’estensione delle metropolitane al di
fuori della città di Milano è diventato di grande
attualità con il nuovo impegno del sindaco Sala e
con il Patto per Milano. Ma il tema dei trasporti
e della viabilità è di fatto la prima priorità da af-
frontare per trasformare un coacervo di Comuni
in una grande città metropolitana in grado di mi-
gliorare la qualità della vita di tutti i suoi cittadini
e di competere a livello internazionale. E per noi
questo significa innanzitutto la possibile esten-
sione della M4 a Corsico. Insieme per Corsico si è
fatta promotrice di una prima iniziativa di iniziativa
di sensibilizzazione sul tema, invitando uno dei
maggiori esperti del settore, il prof. Andrea Boitani,
a presentare in dettaglio i numeri che sostengono
questa ipotesi: e dimostrando chiaramente che,
almeno a una prima analisi, il rapporto costi-be-
nefici dell’estensione della M4 a Corsico appare
molto interessante. 
Sulla base della sostanziale convergenza registrata
in quella sede tra i sindaci di Buccinasco, Corsico,
Cesano Boscone e Trezzano sul Naviglio, Insieme
per Corsico ha proposto una mozione per richie-

dere l’impegno dell’Amministrazione nel tavolo di
lavoro che l’assessore alla Mobilità Granelli si è im-
pegnato a promuovere in vista della realizzazione
di uno studio di fattibilità co-finanziato dagli altri
enti interessati (Regione e Comune di Milano): mo-
zione che, grazie a un costruttivo emendamento
proposto dalla consigliera Vignola , ha consentito
per la prima volta di approvare all’unanimità, senza
distinzioni da maggioranza e opposizione, un atto
importante per il futuro del nostro territorio.

Roberto Masiero
capogruppo Corsico per Masiero

Domenica 9 ottobre, nell’indifferenza generale si
sono tenute le elezioni per il Consiglio della città
metropolitana. Grazie a Renzi, potremo anche
chiamarle “elezioni di secondo livello”, in quanto il
diritto di eleggere ed essere eletti era riservato
solo ai consiglieri comunali e ai sindaci di tutti i
Comuni metropolitani. Hanno fatto finta di abolire
le Province, ma in realtà hanno semplicemente
tolto il diritto di voto ai cittadini. Se al referendum
del 4 dicembre dovesse vincere il SÌ, accadrà la
sessa cosa per il Senato della Repubblica. Del resto,
che cosa potevamo aspettarci da un presidente
del Consiglio che nemmeno è stato eletto?

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

Una grande città come Milano, che punta a essere
un punto di riferimento a livello europeo in diversi
settori, non può accontentarsi di una rete metro-
politana ormai capillare sul territorio municipale,
ma pressoché inesistente nei Comuni confinanti.
E se è vero che un cittadino milanese è sempre
meno dipendente dal mezzo di trasporto privato
per gli spostamenti interni, è altrettanto corretto
affermare che il traffico presente nel capoluogo è
dovuto principalmente a coloro che vi entrano
provenendo dai Comuni limitrofi. È l'assunzione
di questa consapevolezza ad aver spinto la Giunta
guidata da Beppe Sala a ricevere i sindaci dei Co-
muni del corsichese, che hanno chiesto con forza
l'estensione della metropolitana in costruzione, la
linea M4, oltre i confini meneghini, dal previsto
capolinea di San Cristoforo verso Corsico e Bucci-

MENSA E FUOCHI D’ARTIFICIO

SULL’ESTENSIONE DELLA M4 
A CORSICO

UNIONI CIVILI

GRUPPI CONSILIARI

IL PD A FAVORE DELLA 
METROPOLITANA A CORSICO
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nasco. Sull'argomento, il PD di Corsico e di Bucci-
nasco sono stati precursori, raccogliendo più di
mille firme di cittadini a favore di questo progetto,
cui anche le amministrazioni di Cesano Boscone
e Trezzano sul Naviglio hanno dato il proprio as-
senso. Il prolungamento della metropolitana a
Corsico porterebbe enormi benefici alla cittadi-
nanza, primo fra tutti la diminuzione del traffico
veicolare. Come Partito Democratico siamo con-
vinti che chiunque amministri una città dovrebbe
avere come obiettivo il miglioramento della qua-
lità della vita dei propri concittadini, e l'arrivo della
metropolitana sarebbe un passo in avanti notevole
in questa direzione.

Gruppo consiliare 
Partito Democratico

Visto come è andata a finire, la Giunta e il sindaco
avevano ragione. Il Comune poteva risparmiare,
da anni, importanti risorse. Cominciamo da ora.
Nel frattempo festeggiamo. A me, da vecchio mu-
sicista della banda dell'Esercito italiano, piacerebbe
festeggiare vedendo e ascoltando un melo-
dramma giocoso di DOMENICO CIMAROSA, dal
titolo “LE ASTUZIE FEMMINILI”. Divertente la trama.
L'amore contrastato, di BELLINA per FILANDRO,
da mille vicende. Ma infine con l'aiuto di cameriere
e collaboratori e con l'utilizzo di simpatici strata-
gemmi, sotterfugi e travestimenti, BELLINA riesce
a sposare il suo amato FILANDRO. Un divertisse-
ment. Libretto di GIUSEPPE PALOMBA. A tratti esi-
larante. Sarà accolta la mia appassionata richie-
sta?

Gruppo consiliare 
Corsico Vivere 

Il 4 dicembre ci sarà la consultazione referendaria
per la conferma popolare della riforma costituzio-
nale operata dal Governo. Il Movimento 5 stelle
non è contrario tout court alla revisione della Co-
stituzione, ma è contrario e voterà no alla riforma
della Costituzione fatta da Renzi e dai poteri forti
che stanno dietro di lui e che hanno pensato, pro-
posto, elaborato tale riforma. La nostra Costitu-
zione è il “testamento spirituale” di 200.000 soldati
morti per liberare l'Italia dal fascismo e dal nazismo
e non può essere modificata a colpi di maggio-
ranza, soprattutto quando la maggioranza attuale
è frutto di una legge elettorale chiamata "porcel-
lum" e dichiarata illegittima dalla nostra Corte co-

stituzionale nel 2014. 
Nel 1948 la nostra Costituzione è stata approvata
dall'Assemblea Costituente con quasi il 90% dei
voti.
Il metodo adottato dal governo non è consono
per attuare una riforma costituzionale che:
1) stravolge l'equilibrio tra l'autonomia delle as-
semblee legislative e il potere del governo
2) limita l'autonomia legislativa delle Regioni
3) innalza il quorum delle firme per le leggi d'ini-
ziativa popolare (da 50.000 a 150.000)
4) innalza il premio di maggioranza 
5) abolisce il Senato elettivo.
L'abolizione del Senato elettivo viene prospettata
come necessità per ridurre i tempi di approvazione
delle leggi e per ridurre i costi, ma è solo mistifi-
cazione perché la navetta tra Camera e Senato
non ha impedito di approvare rapidamente le
norme sul finanziamento pubblico ai partiti.
La diminuzione dei costi si poteva operare con la
riduzione dei compensi ai parlamentari, con la
loro diminuzione numerica e con l'abolizione dei
loro privilegi parlamentari e con tanti altri stru-
menti.

Franca Marchetti
capogruppo Movimento Cinque Stelle 

A fine anno è opportuno un resoconto di un anno
di amministrazione del centrodestra a Corsico. La
gestione delle morosità per la mensa scolastica è
il suo più grande fallimento: incapace di recupe-
rare realmente i soldi dagli adulti e persino di for-
nire i dati sulle morosità, esclude dalla refezione i
bambini, creando problemi organizzativi alle
scuole, amplificando il disagio sociale e lanciando
un messaggio diseducativo ai più piccoli. La città
ha perso il nido Monti: l’amministrazione è venuta
meno alle promesse di sostituirlo con un’iniziativa
privata di analoga valenza. La scuola di musica è
sopravvissuta: grazie a una grande mobilitazione
è stato trovato un finanziatore che la sosterrà. A
tante associazioni sono state tolte le sedi, lasciate
vuote e non alienate; questo dura da troppo
tempo e desta preoccupazione, perché compro-
mette il tessuto associativo. Per il teleriscalda-
mento, grazie a una nostra mozione votata all’u-
nanimità, potremo avere un po’ di trasparenza,
con la pubblicazione delle tariffe e dell’evidenza
di tutte le verifiche eseguite. La “Stanza dello Sci-
rocco”, che aiuta le donne vittime di violenza, ha
trovato i finanziamenti, ma confidiamo che anche
il Comune si impegni a sostenerla, qualora in fu-
turo venissero a mancare.
Insieme per Corsico ha lavorato duramente su
questi e altri temi, per trovare soluzioni alle esi-
genze della comunità, e si impegna a proseguire
con la medesima determinazione anche per il
prossimo anno, sempre ascoltando e stando af-
fianco a tutti i cittadini.

Gruppo consiliare
Insieme per Corsico

LA SCUOLA CIVICA DI MUSICA 
ANTONIA POZZI

UN ANNO DI CENTRODESTRA 
A CORSICO
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A CURA DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE

Domenica 4 dicembre 2016,
dalle ore 7 alle 23 siamo chia-
mati alle urne per il referendum
costituzionale, il cui testo ci
chiede, apponendo una croce
sul SÌ o sul NO: «Approvate il
testo della legge costituzionale
concernente “Disposizioni per
il superamento del bicamera-
lismo paritario, la riduzione del
numero dei parlamentari, il
contenimento dei costi di fun-
zionamento delle istituzioni, la
soppressione del CNEL e la re-
visione del titolo V della parte
II della Costituzione” approvato
dal Parlamento e pubblicato
nella Gazzetta Ufficiale n. 88
del 15 aprile 2016?».
L'elettore, per votare, deve esi-
bire al presidente di seggio la
tessera elettorale personale e
un documento di riconosci-
mento.

IL REFERENDUM
COSTITUZIONALE
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STAGIONE TEATRALE 2016-2017
Gli spettacoli in abbonamento al Cristallo

PREZZI DEGLI ABBONAMENTI: 
PLATEA e 210,00 - GALLERIA e 189,00
PREZZI DI INGRESSO AI SINGOLI SPETTACOLI IN ABBONAMENTO: 
PLATEA e 33,00 + 2,00 - GALLERIA e 28,00 + 2,00 
Per i residenti a Cesano Boscone (under 25 e dai 65 anni in su): 
sconto di e 2,50 per spettacolo (con validità per tutti gli spettacoli teatrali, 
anche quelli fuori abbonamento)

DATE PER GLI ACQUISTI:
PRELAZIONI VECCHI ABBONATI: dal 21/9/16 al 5/10/16 
dalle 17.30 alle 19.00 tutti i giorni (domeniche escluse)
NUOVI ABBONATI: dal 7/10/16 fi no alla data del primo spettacolo 
in cartellone,  con gli stessi orari
INIZIO VENDITA DEI SINGOLI SPETTACOLI DELLA STAGIONE 
DI PROSA E DI TUTTI GLI SPETTACOLI FUORI ABBONAMENTO: 
sabato 15/10/16 dalle 9.00 alle 12.30 e poi tutti i giorni, domeniche escluse, dalle 17.30 alle 19.00

Venerdì 4 novembre 2016 
ore 21.00
con Serena Autieri
Attilio Fontana Lunedì 5 dicembre 2016

 ore 21.00  
con Angela Finocchiaro
Laura Curino

Giovedì 19 gennaio 2017
ore 21.00
con Anna Della Rosa
Ugo Giacomazzi
Rosario Lisma
Andrea Narsi

Giovedì 16 marzo 2017
ore 21.00
con Gianluca Ramazzotti
Antonio Cornacchione

Giovedì 23 febbraio 2017 
ore 21.00 
con Daniele Russo
Elisabetta Valgoi

QUALCUNO VOLÒ 
SUL NIDO DEL 
CUCULO

dall’omonimo romanzo di

Ken Kesey
adattamento

Maurizio de Giovanni
versione italiana

Giovanni Lombardo Radice

di

Dale Wasserman

uno spettacolo di

Alessandro Gassmann

con

Daniele Russo, Elisabetta Valgoi
Mauro Marino, Giacomo Rosselli, Alfredo Angelici, Emanuele Maria Basso, Davide Dolores, 

Daniele Marino, Gilberto Gliozzi, Antimo Casertano, Gabriele Granito, Giulia Merelli. 

Produzione 
Fondazione Teatro di Napoli

Venerdì 3 febbraio 2017
ore 21.00 
con Massimo Ranieri

Martedì 4 aprile 2017
ore 21.00
CAST IN DEFINIZIONE
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www.cristallo.net

Ti aspettiamo 

a Cesano 

Boscone!


